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２０２４-２５年度 ステファニー A. アーチック ＲＩ会長 

 

例会予定     ９月１１日  休会 

９月１８日  会員卓話  長谷川良則会員 

 

 

VOL.６２  Ｎｏ．７ （通算Ｎｏ．2732）    

 

２０２４年９月４日（水）  例会プログラム            

点     鐘 

君が代・ロータリーソング 

ビジター紹介 

出 席 報 告 

ＳＡＡ報告 

諸 報 告  

幹 事 報 告                              

会 長 挨 拶                                

会 員 卓 話  青島弘典会員                      写真提供者：青木正弘会員 

                                          

                                                                                                                                                                                    

２０２４－２０２５年度      会  長  五木田裕一       幹  事  大 澤  清 

創立 １９６３年９月２５日 

≪例会場・例会日≫                        ≪事務所≫ 

〒303-0034 茨城県常総市水海道天満町4684        〒303-0023 茨城県常総市水海道宝町3386 
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例会報告    VOL.６２ No.６ (No.2731) ８月２８日(水) 晴れ (司会 中山英俊委員長) 

  本例会での主な事項 

◎会長あいさつ       ◎会員卓話 

                                   五木田裕一会員 

                                    

幹事報告   大澤 清幹事 

週   報  なし 

例会変更  なし 

公式訪問タイムスケジュールを皆様にお送りいたします。ご確認ください。 

 

クラブ協議会 

２０２４－２０２５年度  修正予算案について  五木田裕一会長 

別紙のとおり 

               ・・・・・・・・・拍手にて承認・・・・・・・  ありがとうございました。 

 

会長挨拶   五木田裕一会長    

皆様こんにちは。８月最終例会のご挨拶を申し上げます。 

朝晩、幾分涼しくなってきたように思います。秋の気配が少しずつですが感

じられるのではないでしょうか。 

さて私事で恐縮ですが、先日京都市へ旅行に行きました。例年の旅行先な

のですが、そこで改めて観光公害、オーバーツーリズムというものを目の当たり

にしてきました。 

観光公害とは観光客が多数押し掛け、地域住民の静穏な生活環境が乱される事を指します。京都に通

い始めて 20 年近くになりますが、その様相は年々酷くなるばかりです。と言いながら、こちらもその公害を

生ずる側の一人なのです。 

特に祇園周辺は、舞妓さん達を目当てに外国人観光客があふれかえっております。人が集まれば、当

然ながらゴミも出ます。町のいたるところにゴミが置かれ、美観を損ねております。バスもまともに乗れる状況

とは言い難く、また行き先によっては歩いた方が断然早い場合も多いようです。 

街の様相の変遷で、特に印象深いのは「錦市場」です。この商店街ですが、従来は地元住民のためのも

のでした。当然ながら、観光客は見かけませんでした。ところが現在では観光客がメインとなり、食べ歩き等

に起因するトラブルが目立ちます。古くからの商店は次々と閉店し、もはや地元志向の商店街ではなくなっ

てしまったと言っても過言ではありません。 

また意外に思われるかも知れませんが、京都市も人口維持が困難であると言われております。インバウン

ドの影響により、市街地中心部の空地には外国人向けの小規模なホテルが数多く建築されております。観

光客の増加が宿泊需要を押し上げ、それが中心市街地の地価上昇という形で跳ね返り、結果として将来、

街を担う若年層が不動産を維持しきれず郊外に出て行き、中心部が空洞化するという状態です。 

行政側の指導はもちろんですが、来街者のマナーやモラル向上も図らなければ、どうにも解決が困難と

思われます。 

以上、挨拶を終わります。 
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会員卓話 五木田裕一会員 

   

   

  

     

   

水海道ロータリークラブ
に関する分析

使用した資料について

• 水海道クラブ現況報告書（第61期 2023-2024年度版）

• 「ロータリーの友」 HP

• My ROTARY HP クラブセントラル

• 茨城県政策企画部統計課︓常住人口調査（年齢別四半期報）

• 総務省統計局︓経済センサス（平成21年以降）

• 総務省統計局︓事業所・企業統計調査（平成18年まで 以降上記に統合）

分析対象期間等

• 分析対象期間︓1994～2024年の31年間

• 毎期期首（７月１日現在）の数字を用いるが、一部異なる場合もある

事業所数関係は統計上7月１日が基準日ではないが、大勢に影響はないと判断

• 分析期間の根拠

「ロータリーの友」にて地区会員数の公開が1994年からであるため

• 中長期的な傾向を示す期間として、一定以上信頼ができると判断

大髙ガバナーの目標

• ２８２０地区における会員数︓2,000人を達成したい
• 上記は既述の会員数1,818人に対し約1.1倍となる
• 各クラブに対し、会員数の8％増加させることを求める

大髙ガバナーの目標

• 水海道クラブについては、純増4.16人≒5人となる
• つまり、現在５２人が５７人になる
• 直近の５７人は、２０１２－２０１3年度（青木正弘会長・石塚克己幹事）
５０周年記念事業

• 今から１２年前の水準に戻すということ

分析を行おうと思った動機

• 大髙ガバナーの目標については十分理解できる

• 会員の減少と連動する事象が確認できるのか︖

• 客観的な裏付けデータなどは存在するのか︖

水海道クラブの概要

• 設立︓１９６３年（昭和38年）９月２５日

• ＲＩ加盟承認︓１９６４年（昭和39年）１月２８日

• 創立時の会員数︓３４名

• クラブ所在地︓常総市（常総市およびつくばみらい市が対象地域）

• 本年度、設立６２年目（６２期）

• 会員数︓５２名（令和６年７月１日現在）

もう少し、大きな視点から

• 全世界における会員数︓約125万人

• 日本における会員数︓約82,100人 2,203クラブ

• 日本における1クラブ平均構成人員︓約37人

もう少し、大きな視点から

• ２８２０地区における会員数およびクラブ数
1,818人 ５５クラブ

• 地区における1クラブ平均構成人員︓約３３人
• 平均構成人数は、日本における平均人数と比較し、約１０％少ない
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我がクラブが直面する現状

• 水海道クラブと、地区との対比
人口構成はどのように変化したか︖
クラブの構成人員の変化はどうか︖
事業所数の変化と会員数の変動に相関関係はあるのか︖ etc.

• 以上から、我がクラブは地域内でどのような位置づけにあるのか︖

ロータリークラブのイメージと前提条件
• 一般的なイメージ（分析者の予想）

ロータリークラブに入会する年齢は40歳以上64歳以下

企業経営者もしくは企業の支店長など、マネージャークラス

一般的なサラリーマンも入会できるが、現実的に困難

現に我がクラブでは存在しない

• 以上から「地元に事業所を構える、若しくは企業の支店長など、一定以上の権限を有する者」

が最も会員対象になり得ると判断

参考として

最低値2024年最高値1994年
1,818人

（2024年）1,818人2,902人
（1996年）2,783人地区会員数

48人
（2005，2006年）52人59人

（1998年）52人クラブ会員数

108,602か所
（2021年）108,602か所141,768か所

（1996年）141,768か所県内事業所総数

4,001か所
（2021年）4,001か所5,046か所

（1996年）5,046か所２市事業所総数

２８２０地区の現状

• 会員数︓1,818名 1994年︓2,783名

1994年当時と比較し、65.3%にとどまる

最多会員数は1996年 2,902名

• 1996年以降、会員数はほぼ回復することなく、漸減傾向

• 水海道クラブは、1998年の59名が最大会員数

50名程度のクラブなので、１名の増減が約2%のインパクトを与える

基礎となる人口の変化はどうか︖

県総人口

常総市およびつくばみらい市

基礎となる人口の変化はどうか︖

地区とクラブの会員数変化は︖ 地区とクラブの会員数変化は︖

対象︓地区

対象︓水海道クラブ

地区とクラブの会員数変化は︖ 県内＝地区内の事業所構成割合は︖
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県全体の事業所数の変化はどうか︖ 2市内における事業所構成割合は︖

２市における事業所数の変化はどうか︖ 事業所構成割合は︖ 2市と県との比較

基礎となる事業所の増減率はどうか︖ 県と2市における事業所の減少の程度は︖

水海道クラブの現状

• 会員数︓52名 1994年︓52名 31年前と変化なし
• 平均年齢︓60.7歳
• 年齢中央値︓59歳
• 入会年齢︓45.3歳
• 入会年齢中央値︓42.5歳
• 在籍年数︓15年5か月
• 在籍年数中央値︓11年5か月

業種別会員の構成割合は︖

業種別会員の構成割合は︖ 市内との比較 入会年齢のボリュームゾーンは︖
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入会年齢のボリュームゾーンは︖

50歳前で13名

入会年齢のボリュームゾーンは︖

入会年齢のボリュームゾーンは︖ 在籍年数の分布はどうか︖

36名 69％

在籍年数の分布はどうか︖ 事業所の減少と会員減少に相関はあるか︖

地区と比較し、水海道クラブはどうか︖ 分析に基づく考察

• 分析結果

過去30年間で、地区における会員数の減少は著しい

一方、水海道クラブは30年前の会員数を維持

ただし事業所1,000カ所あたりの構成率では、地区を下回る

しかしその差は、縮小傾向にある

分析結果に基づく考察

•結論
地区会員数の減少と事業所減少には、
一定以上の相関関係がありそう
今後も事業所数が減少するなら、より厳しい状況も考えられる
ただし、全体的な「伸びしろ」はあると思われる

分析結果に基づく考察

•結論
水海道クラブの入会者は、当初予想より若年であった（38～56歳程度）
特に最近の入会者の入会時年齢は、50歳未満が多い
事業所数減少がみられるものの、会員数を維持している
退会者が少ないのが主因であると思量する
換言すれば、消極的な理由による優位性
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出席報告   淀名和茂彦委員長 

会員総数 出席者数 欠席者数 出席免除 メーク 出 席 率 

５２名 ３８名 １３名 １名 ４名 ８２．３５％ 

 

ニコニコボックス   鈴木勝久委員             入金額  22,000 円    累計 485,000 円 

８月最後の例会です。本日卓話申し上げます。よろしくお願いいたします。   五木田会員 

五木田会長、卓話楽しみにしております。台風１０号皆様お気をつけてください。  石井会員 

台風が来ませんように。   瀬戸会員 

今日エレクト事務所で地区大会の会議があります。関係者の皆さんお願いします。  青木(正)会員 

関東ミッドシニアゴルフ予選落ちでした。来年頑張ります。   斎藤(広)会員 

台風が近づいております。会員の皆様お気をつけてください。五木田会長、卓話宜しくお願い致します。 

中嶋(利)会員 

早退します。    石塚(利)会員 

欠席致しました。   小島・石塚(克)・雨谷  各会員 

先週欠席しました。   淀名和会員 

 

会報委員会 松坂興一委員長  宮代 尚副委員長  廣井 信委員 青島弘典委員  

 

 

  

ありがとうございました

2024/8/28

水海道ロータリークラブ 五木田 裕一
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２０２４－２０２５年度ガバナー公式訪問スケジュール表 

期日 令和６年１０月２日（水） 

時 間 内 容 備 考 

10：30 会長・幹事・会長エレクト・副幹事 集合 常総市生涯学習センター 

11：00 

～ 

12:20 

常総市生涯学習センター２階和室にて懇談会 

ガバナー、ガバナー補佐、会長・会長エレクト、 

正副幹事出席 

昼食を含む 

 

会員は例会前食事 

12：25 ガバナー、ガバナー補佐 会長の案内で例会場入場  

12：30 クラブ例会 

1. 点   鍾            7. 幹事報告 

2. ロータリーソング        8. 会長挨拶 

3. ビジター紹介          9. 卓 話 

４． 出席報告                （大髙司郎ガバナー） 

５． ＳＡＡ報告            10. 点 鍾 

６． 諸 報 告           

通常例会 

13：30 例会終了後全員にて写真撮影  

14：00 クラブ協議会      会長の司会にて進行 

1. 委員長発表 （座席は発表順にて） 

2. 休      憩 

3. ガバナーの講評 

4. ガバナー補佐の総評 

5. 会 長 挨 拶 

6. 閉 会 

全員出席 

理事・役員及び各委員長（委員

長欠席の場合は副委員長また

は代理）また、入会３年未満の 

会員は義務出席 

お茶を用意する（SAA） 

16：00 閉     会  

 

※ 例会前食事にご協力お願いします。 

※ ２０２４－２０２５年度現況報告書を必ずご持参ください。 

※ ２０２２年手続要覧をご持参ください。 

 

常総市生涯学習センター 

〒303-0034 

茨城県常総市水海道天満町 4684  

常総市生涯学習センター 2F 研修室 

電 話 番 号 0297-22-1111 

 

緊急連絡先   幹事 大澤 清  090-3530-0272 

 

ガバナー公式訪問は全会員で 

ガバナーをお迎えしたいと思いま

 

 


